



Presidente del senado en "Para construir el futuro"

Valdés escribe sobre "la llave" de la transición

La capacidad de consenso que se ha expresado en la cámara alta es el instrumento fundamental de un proceso democrático exitoso, manifiesta Gabriel Valdés en el prólogo de la publicación en que están contenidos sus principales discursos.

A.
CLAUDIA ANDREA SÁNCHEZ
Santiago

El senador Gabriel Valdés afirma en el prólogo de su libro *Para construir el futuro* que su permanencia como presidente de la cámara alta ha sido "una experiencia humana y política notable". Comenta que la corporación "ha demostrado una capacidad de acuerdo que ha sido la llave para asentar la transición y consolidar la democracia en Chile".

"En la corporación", enfatiza, "he aprendido la lección política más fundamental: ver que cada cual mantiene sus ideales, pero se llega a acuerdos y cuando no se logra, se vota tras expresar las opiniones y se respeta el resultado. Siempre ha primado la visión del interés del país".

El rol del poder legislativo en la nueva institucionalidad, la transición democrática, el asesinato del senador de la UDI, Jaime Guzmán; el rol de la cultura y de la prensa y las relaciones cívico-militares son algunos de los temas que el senador demócrata-cristiano, abordó en sus variadas y numerosas intervenciones públicas durante su primer período como presidente del Senado.

Sus discursos fueron recopilados en el libro *Para construir el futuro*, publicado por la Editorial Los Andes.

El texto contiene los principales discursos pronunciados por el senador Valdés en la cámara alta en su calidad de presidente de la entidad, además de sus intervenciones públicas en universidades, recepciones oficiales y distintos congresos académicos a los cuales asistió.

En uno de los discursos, Valdés explica la función que debe cumplir del Congreso Nacional: "el Parlamento nació para limitar el poder absoluto de emperadores y reyes. El sistema bicameral nació para coartar los abusos del poder de una asamblea unicameral, como quedó demostrado después de la revolución francesa". Explica que el Congreso es la instancia donde se concretan los acuerdos y donde se respetan las opiniones. Destaca la facultad fiscalizadora y de control de los actos del gobierno.

Respecto al asesinato del senador de la UDI, Jaime Guzmán, a las afueras del Campus Oriente de la Universidad Católica, Gabriel Valdés en su discurso pronunciado el 4 de abril en los funerales señala que "la democracia está en duelo". En esta

intervención, Valdés resalta las cualidades cristianas del asesinado parlamentario.

En su discurso pronunciado en el año 1992 en la Academia de Guerra del Ejército, Gabriel Valdés se refiere a las relaciones cívico-militares: "la misión fundamental de nuestras Fuerzas Armadas en el plano estrictamente profesional, es mantener nuestra capacidad disuasiva e impedir las amenazas externas".

"Esto no excluye la principal obligación colectiva, que es trabajar en todas las instancias internacionales para asegurar la paz. La sociedad política moderna adhiere en forma masiva a sistemas políticos y económicos que tienden a hacer desaparecer las ideologías revolucionarias y los enfrentamientos armados".

El autor

Gabriel Valdés adquirió relevancia pública como ministro de Relaciones Exteriores durante el gobierno del Presidente Eduardo Frei Montalva (1964-1970). Luego fue por más de diez años subsecretario general de Naciones Unidas y administrador del Programa de la ONU para el desarrollo de América Latina. En 1982 fue elegido presidente del Partido Demócrata Cristiano, fue también dirigente de la Alianza Democrática, del Acuerdo Nacional, de la Campaña por el NO en 1988 y uno de los protagonistas en abrir los caminos para llevar a cabo las elecciones presidenciales y parlamentarias de 1989.

L2 Epoca 09/04/1994 2C6Z699

Valdés escribe sobre "la llave" de la transición [artículo]

Claudia Andrea Sánchez.

AUTORÍA

Sánchez, Claudia A.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Valdés escribe sobre "la llave" de la transición [artículo] Claudia Andrea Sánchez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)